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Ortschaftsrat Borau  Weißenfels, 28.04.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Borau   am 23.04.2014 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Gemeindebüro Borau, Hinter den Gärten 3  Ende:        20.15 Uhr 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 12.03.2014   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Vergabe Mittel Heimatpflege   

TOP 5 Teichfest   

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

 
 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr König eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Ortschaftsräte, Herrn Denzin und Herrn 
Kleinschmidt.  
Es sind  alle fünf Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
  
   
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 12.03.2014  
 
Die Niederschrift vom 12.03.2014 wurde einstimmig bestätigt.  
  
  
 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Keine Wortmeldungen zur Einwohnerfragestunde.  
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4. Vergabe Mittel Heimatpflege  
 
Herr König informiert kurz, dass der Karnevalsverein, die Geflügelzüchter, die Feuerwehr und 
Kaninchenzüchter die bereits per Beschluss veranschlagten Mittel von 500, 00 Euro erhalten 
werden. 
 
Der Ortschaftsrat ist sich einig, dass die Vergabe der Mittel der Heimatpflege nach der 
Abrechnung des Teichfestes an die Vereine erfolgen soll.  
  
 
 
   
 
5. Teichfest  
 
Herr Hillert informiert, dass für den  Sonnabendnachmittag  noch eine Disco für die 
Hintergrundmusik fehlt.  Der Veranstalter des Märchenmobiles hat sich auch noch nicht 
gemeldet, so Herr König 
 
Herr Denzin machte für den Sonnabend folgende Vorschläge: 
- ab 10.00 Uhr - Traditionelle Handwerkerecke, Vorstellung der Handwerker 
                                    der Orte 
- 12.00 – 14.00 Uhr - Badewannenrennen Vorlauf 
- 14.00 – 20.30 Uhr - Bullenreiten mit  einer Stunde Pause 
- 15.00 – 15.30 Uhr    - BCC – Kindertanz 
- 15.30 – 17.00 Uhr -  Badewannenrennen Finale 
- 17.00 – 19.00 Uhr  - Geschicklichkeitsparcours der Fahrschule Energy 
Ab 20.30 Uhr  - Live-Übertragung Fußball-WM 
den ganzen Tag         - Dart und Nageln mit kleinen Preisen (im Bierzelt der 
                                    der Handwerker) Basketballkorb und Torwandschießen 
                                    für alle 
 
Der Ortschaftsrat ist mit den Vorschlägen einverstanden. Nur um 18.00 Uhr ist Kirche  (zur 
Veranstaltung gibt es noch keine weiteren Infos), das wäre für den Sonnabendnachmittag zu 
beachten.  
 
Die Disco ist noch zu klären, damit Herr Gotthelf rechtzeitig die Plakate drucken kann.  
 
Herr König bittet die Ortschaftsräte, sich an der Sponsorensuche zu beteiligen. 
Er informiert noch, dass er das Schreiben an den Oberbürgermeister mit der Bitte um 
Unterstützung des Teichfestes weitergeleitet hat.   
 
Herr König wird auch die Genehmigung und die Straßensperrung  für das Teichfest einholen. 
Gleichzeitig soll Herr König ein Parkverbot in der Leninstraße zwischen dem Teich und der 
Straße der DSF beantragen.  
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6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Herr Braunschweig war zur Stadtratssitzung entschuldigt. 
 
Haushalt 
Herr Gotthelf informiert  über den Haushalt. Im Investitionsprogramm der AöR  
sind die Maßnahmen für Borau enthalten. Im Haushalt der Stadt sind Mittel in Höhe von 
125.000 Euro  für Mittelweg und Wilhelm-Pieck-Straße (Grunderneuerung)  eingestellt.  
 
Gleichstromstrasse  
Ein weiteres Thema war der Bau der Gleichstromtrasse. Herr Köhler fragt Herrn König, ob er 
zur Bürgermeisterdienstberatung die Problematik der Gleichstromtrasse angesprochen hat? 
Herr König sagt dazu, dass keine konkreten Aussagen von Herrn Risch gemacht worden sind. 
Eine Broschüre wurde an die Ortsbürgermeister  ausgeteilt.  
 
Herr Gotthelf sagt zu dieser Problematik, dass bereits am 31. März 2014 die Entscheidung von 
den Behörden zur Vorzugstrasse in einer Breite von  500 m gefallen ist. Die Trasse wird entlang 
der Autobahn zwischen Borau und Kleben verlaufen. Betroffen durch die Trasse ist die Fa. 
Schüco, Gewerbegebiet am Sandberg. Hier würde es einen Grund geben, die Trasse nicht lang 
zu führen.  
In anderen Kommunen hat sich bereits ein breiter Protest gegen die Stromtrasse gebildet. 
Der Ortschaftsrat von Borau bittet Herrn Risch sich dafür einzusetzen, dass die 
Gleichstromtrasse nicht durch das Nadelöhr Borau – Kleben führt und er sich den 
Protesten der umliegenden Kommunen anschließt.  
  
 
 
   
 
7. Anfragen und Mitteilungen  
 
Gewässerschau 
Herr König informiert, dass die Gewässerschau am 08.05.2014, um 12.30 Uhr statt findet. 
Besichtigung Kreislaubach. Treffpunkt: Feuerwehr, Leopold-Kell-Straße in Weißenfels.  
 
Fortschreibung Landschaftsplanung 
Folgende Maßnahmen hat der Ortschaftsrat für die Fortschreibung der Landschaftsplanung 
vorgesehen: 
- Bepflanzung mit Bäumen entlang der Umgehungsstraße als Lärmschutz      
  zwischen den Wirtschaftsweg Brücke und der Auffahrt Selauer Straße 
- Bewaldung des ehemaligen Schießplatzgeländes 
- Begrünung Lärmschutz Autobahn 
  
Herr König wird die Vorschläge Herrn Meyer mitteilen. Wenn noch Fragen von Seiten Herrn 
Meyer sind, ist er zur Sitzung einzuladen. 
 
 
Garage Zorbauer Weg 
Nach der Diskussion des Ortschaftsrates zur Garage Zorbauer Weg,  in der sich dieser einig 
war die Garage abzureißen, stellt Herr König folgende Anfrage: 
Welche Schritte kann die Stadt Weißenfels einleiten, damit die Garage Zorbauer Weg 
abgerissen werden kann? Sie steht auf städtischen Grund und Boden und stellt eine 
Gefahrenquelle dar.  
Weiterleitung an FB III 
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Information zur Jagdpacht 
Herr Gotthelf informiert, dass die Stadtverwaltung nicht mehr die Verwaltung der Finanzen für 
die Jagdgenossenschaft Borau durchführt. Er hat als Jagdvorstand  ein Konto eingerichtet und 
möchte die Höhe der Überweisung von  2083,96 Euro Jagdpacht  mitteilen.  
 
Antrag Aufnahme des Kriegerdenkmals in das Denkmalv erzeichnis  
Herr Köhler stellt den Antrag, dass das Kriegerdenkmal in das Denkmalverzeichnis der Stadt 
Weißenfels aufgenommen wird.  
Begründung:  Das Denkmal ist durch die Orte Borau, Kleben und Selau entstanden und 
historisch gewachsen.   
Weiterleitung an den FB III 
 
Luthersäule Borau 
Der Ortschaftsrat  fragt an, ob es auch die Meinung des Oberbürgermeister ist, so wie die 
Antwort  des Herrn Bischoff, dass in den nächsten Jahren keine Mittel für die Restaurierung der 
Luthersäule  (5.000 -  6.000 Euro) zur Verfügung stehen. Ansonsten behalten sich die 
Ortschafräte weitere Schritte (Presse) vor. 
Weiterleitung an den Oberbürgermeister 
 
Streugutsilo auf dem Hof des Gemeindegeländes 
Herr Braunschweig stellt fest, dass das Streugutsilo auf dem Hof des Gemeindegeländes eine 
Gefahrenquelle darstellt. 
Der Ortschaftsrat bittet um die Versetzung des Streugutsilos vom Weg an einen Platz, wo keine 
Gefahr ausgeht.  
FB IV 
 
Unkraut entlang des Gemeindegeländes 
Herr Braunschweig informiert, dass das Unkraut zwischen dem Gartenzaun und dem Fußweg 
entlang des Gemeindegrundstückes wuchert. Hier müsste das Unkraut beseitigt werden. 
Weiterleitung an FB IV 
 
Verwendungsnachweise Mittel Heimatpflege 
Herr Braunschweig bemängelt, dass in den letzten zwei Jahren die Verwendungsnachweise 
nicht in der Abt. Kultur angekommen sind. 
Herr König hat mit Frau Thome von der Abt. Kultur gesprochen,  die Verwendungsnachweise 
sind direkt an Frau Thome  zu geben bzw. zu senden.  
 
Nächste Sitzung Ortschaftsrat am 21.05.2014 in der Gaststätte „Gasthof Borau“. 
 
Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen mehr. Herr König schließt die Sitzung um 20.15 Uhr.  
  
 
 
   
 
 
  
Siegmar König Christiane Vogler 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


